
 

学校教育活動に関するアンケート 

実施期間 令和５年１１月２１日～１２月８日 

実施対象 生徒・保護者・職員 

実施方法 Web または紙面による回答 

 

Ⅰ アンケートの概要について 

 学校評価アンケートについて、本年度は、類似の質問項目を統廃合し、「１ 学校運営に

関すること」、「２ 学習指導・進路指導に関すること」、「３ 生活指導・健康安全に関す

ること」、「４ その他」の４分類で調査を行い、集計・分析しました。 

 

【保護者・職員向けアンケートの変更点について】 

○「学校は、教育方針をわかりやすく伝えている。」、「学校は、保護者に適切な情報を発信

している。」の２項目を統合し、「学校は、保護者に適切な情報をわかりやすく伝えてい

る。」としました。 

○「保護者に対して学校（職員）は誠実に対応している。」、「学校は、保護者が訪問しやす

い雰囲気になっている。」の２項目を統合し、「学校は、保護者に対して誠実に対応し、

訪問しやすい雰囲気になっている。」としました。 

○「学校は、二中生が健康で安全な生活を送れるよう配慮している。」、「学校は、子どもに

とって安心して生活できる場所となっている。」の２項目を統合し、「学校は、生徒が安

心して健康で安全な生活が送れるように配慮している。」としました。 

○「子どもは自分の良いところに気付き、将来設計について考えている。」については、学

校生活においては、「人間性の向上」や「進路指導」で見取れる内容であると判断し、削

除しました。 

 

【アンケート回収率及び肯定的評価の割合】 

 回収率（全校生徒数７４８名） 肯定的評価の割合（前年度比） 

生 徒 ア ン ケ ー ト ９０．１％ ８７．２％（＋ １．３％） 

保護者アンケート ８９．１％ ８５．８％（＋１１．３％） 

職 員 ア ン ケ ー ト １ ０ ０ ％  ９５．０％（＋ ３．２％） 
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Ⅱ アンケート集計結果及び考察について 

１ 学校運営に関すること 

 〔保護者アンケート結果〕        ※前年度比 

設問 

１ 

教育目標は、生徒の実態に即し、誰にでも

わかりやすくなっている。 

今年度 87.4% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■ +5.6% 

前年度 81.8% ■■■■■■■■■■■■■■■■■  

設問 

２ 

学校は、保護者に適切な情報をわかりや

すく伝えている。 

今年度 90.6% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ +8.4% 

前年度 81.9% ■■■■■■■■■■■■■■■■■  

設問 

３ 

学校は、行事を適切に設定し、有意義なも

のになるようにしている。 

今年度 94.3% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ +6.2% 

前年度 88.1% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■  

設問 

４ 

学校は、保護者に対して誠実に対応し、訪

問しやすい雰囲気になっている。 

今年度 91.0% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ +4.4% 

前年度 86.6% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■  

設問 

５ 

学校は、保護者の意見を参考にしながら、

改善に努めている。 

今年度 85.2% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■ +15.4% 

前年度 69.8% ■■■■■■■■■■■■■■  

 

 今年度から、保護者連絡ツール tetoru を学校からの連絡や欠席連絡等に活用したこ
とで、肯定的な意見を多くいただきました（設問２）。現在、お便り等を紙面で配付し
ているものもございますが、配付方法等を工夫するなど、学校から発信する情報を、よ
り充実できるよう努めます。 
 学校行事におきましては、修学旅行や校外学習、体育祭、文化祭など、体験活動や保
護者参観等の機会を増やす取組を工夫したことにより、肯定的な意見を多くいただき
ました（設問３）。一方で、行事の精選をして学習指導により力を入れてほしいという
意見もありました。いただいたご意見を踏まえ、今後も学校行事の工夫改善に努めてい
きます。 

また、お子様の学校での様子を見る機会の充実を求める声もありました。学校公開
（授業参観・学校行事）のみならず、ＰＴＡ活動、三者面談、部活動など、保護者との
コミュニケーションを大切に、学校と家庭の連携をより一層深めて生徒の成長に寄り
添えるよう努め、本校の教育目標「夢や志を抱き、未来を主体的に切り拓ける逞しい生
徒の育成」の実現に向けて、教育活動を更に推進します。 

 

２ 学習指導・進路指導に関すること 

  〔保護者アンケート結果〕 

設問 

６ 
学校は、学力の向上に努めている。 

今年度 83.4% ■■■■■■■■■■■■■■■■■ +8.4% 

前年度 75.0% ■■■■■■■■■■■■■■■  

設問 

７ 

学校は、家庭学習の習慣が身に付くよう

に支援している。 

今年度 80.5% ■■■■■■■■■■■■■■■■■ +16.7% 

前年度 63.8% ■■■■■■■■■■■■■  

  〔生徒アンケート結果〕 

設問 

１ 

学力向上を目指して、授業に意欲的に取

り組んでいる。 

今年度 93.0% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ -1.2% 

前年度 94.2% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■  

設問 

２ 

授業のねらいや内容を理解し、考えたり、

発表したり、まとめたりしている。 

今年度 78.0% ■■■■■■■■■■■■■■■■ -6.3% 

前年度 84.3% ■■■■■■■■■■■■■■■■■  

設問 

３ 

将来の進路を考え、その実現を目指し

て学習に取り組んでいる。 

今年度 78.3% ■■■■■■■■■■■■■■■■ -3.9% 

前年度 82.2% ■■■■■■■■■■■■■■■■■  

設問 

４ 

定期テストやマイスターテストに向け

て、計画的に学習に取り組んでいる。 

今年度 82.8% ■■■■■■■■■■■■■■■■■ -2.2% 

前年度 85.0% ■■■■■■■■■■■■■■■■■  



 本年度は、教材やＩＣＴ等の活用を工夫し、生徒がより一層意欲的に学習に取り組め
るように授業改善に取り組んでいます。また、日頃より、自主的な家庭学習を推進し、
学級担任が取組状況を確認しながら指導・助言を行っています。保護者アンケートにお
きましても、前年度よりも多くの方から肯定的な意見をいただきました。 
 生徒アンケートの結果からは、前年度比では数値に若干の変化はありますが、授業や
テストに向けての家庭学習に意欲的に取り組んでいる様子がうかがえます。学習意欲
を更に引き出し、各教科の学習内容への理解や生徒自身の意見・考えを表現する力を高
めていけるよう、今後も授業改善に努めます。 
 また、進路指導におきましても、キャリアパスポートを活用し、卒業後の進路だけで
なく、生涯を見据えた進路を切り拓いていくことができるよう、各学年において発達段
階に応じたキャリア教育を実施していきます。 

 

３ 生活指導・健康安全に関すること 

  〔保護者アンケート結果〕 

設問 

１４ 

学校は、生徒の健康管理や体力向上に

努めている。 

今年度 91.5% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ +5.8% 

前年度 85.7% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■  

設問 

１７ 

生徒は、明るい挨拶やしっかりとした

返事ができている。 

今年度 84.9% ■■■■■■■■■■■■■■■■■ +9.6% 

前年度 75.3% ■■■■■■■■■■■■■■■■  

  〔生徒アンケート結果〕 

設問 

１３ 

夜１０時以降に、スマホやゲームをし

ないようにしている。 

今年度 48.4% ■■■■■■■■■■ +5.5% 

前年度 42.9% ■■■■■■■■■  

設問 

２０ 

学修以外の用途で、携帯電話(スマホ)等

の使用時間が２時間未満の割合 

平 日 45.5% ■■■■■■■■■■  

休 日 19.1% ■■■■  
 

 生徒の健康管理は、家庭と連携しながら、教育活動全体を通して指導、支援を行ってい
ます。感染症対策について、一律の対応は求められなくなりましたが、学校医の助言をい
ただきながら必要な感染対策を実施し、生徒の健康維持に努めていきます。 

 スマホ等の利用については、生徒アンケートから約半数以上の生徒が、学習以外の用途
で夜 10 時以降に使用し、１日平均２時間以上使用していることがわかりました。睡眠時間
や家庭学習時間を確保できるよう、学校においても情報モラル教室や、日頃の学級活動、
保健指導を通じて指導を継続していきます。ご家庭においても、スマホ利用について話題
にしていただき、利用についてのルールづくりなどをお願いします。 

 

４ その他（部活動、ＰＴＡ活動等）に関すること 

  〔保護者アンケート結果〕 

設問 

１９ 

学校とＰＴＡ、地域との連携が図られ

ている。 

今年度 85.3% ■■■■■■■■■■■■■■■■■■ +15.8% 

前年度 69.5% ■■■■■■■■■■■■■■  

設問 

２１ 

部活動の練習内容や日程、活動時間等、

運営は適切に行われている。 

今年度 84.6% ■■■■■■■■■■■■■■■■■ +6.8% 

前年度 77.8% ■■■■■■■■■■■■■■■■  
 

 今年度のＰＴＡ活動は、バレーボール大会や研修視察など、コロナ禍以前に行われて
いた活動が数年ぶりに実施され、保護者の皆様と学校の職員が交流する機会が増えま
した。来年度以降も、ＰＴＡ活動を通して、家庭と学校の連携を深めていきます。 
 部活動については、旭市及び本校の部活動方針に基づいて実施しています。アンケー
トからも、実施内容や練習計画について多くの意見をいただいておりますが、学校は今
後も、保護者の皆様と情報交換をしながら運営していきます。また、部活動の休日にお
ける地域移行につきましては、旭市教育委員会が中心となって少しずつ進められてい
ます。詳細については、決定次第、随時お知らせいたします。 

Ⅲ 臨時ＰＴＡ総務委員会におけるご意見、ご感想について ※保護者アンケートの意見を含む。 

○「学校に行くのを楽しみにしている。」生徒が多いので、引き続き教育活動を充実さ

せていってほしい。 

○体育祭や文化祭が、コロナ禍以前の内容に近づいた形で実施できたことがうれしい。

今後も内容を充実させて、より良い行事にできるようにしてほしい。 

○ＩＣＴの活用（tetoru など）により、保護者の利便性が向上しているようなので、引

き続き工夫していってほしい。 

○先生方への感謝や労いの言葉が多く寄せられているので、健康に留意して引き続き

の指導をお願いしたい。 

△昨今、入試制度等の変化が著しいこともあるので、学年を問わずに、様々な情報に触

れることができるようにしてほしい。 

  ⇒高等学校によっては、２学年対象の体験入学等を実施しており、希望する生徒は

参加しています。また、１学年におきましても進路学習を行っています。進路に

関する情報提供の方法を工夫して、更に進路指導を充実させていきます。 

△年間の学校行事については、保護者が参加できるものへの周知や案内を工夫して、よ

り多くの方が参加できると良い。 

  ⇒本年度は、その都度、状況に応じた案内となりましたが、周知や案内の方法を工

夫し、多くの保護者の皆様にお越しいただけるよう努めます。 

△台風などの災害時、警報の有無にかかわらず予報である程度判断できる場合は早め

に対応を検討してほしい。 

  ⇒荒天が予想される場合には、生徒の安全を第一に、地元気象台や旭市教育委員会

と連携して対応を決定し、早めの連絡を行います。 

□全校生徒が着替えで使用できる更衣室を用意してほしい。 

  ⇒現状では、全校生徒が利用できる更衣室を設けることは厳しい状況です。生徒の

個々の不安等については、詳しく内容をうかがい、対応していきます。 

 

Ⅳ 学校評議員からのご意見、ご感想について 

 保護者アンケートにおいて、すべての項目で肯定評価の割合が前年度を上回ってい

ることからも、学校への期待が高まっていることがうかがえる。コロナ禍を乗り越え、

今後はコロナ禍前の学校にただ戻すのではなく、より良く変えていくチャンスと捉え、

学校を運営してほしい。 

 スマートフォンの利用により、チェーンメールやＳＮＳトラブルなど、周囲の大人が

気づきにくい問題が増えているので、学校と家庭のそれぞれにおいて注意して見守っ

ていってほしい。そのためにも、保護者と職員の連携強化をお願いしたい。 

来年度より、学校運営協議会がスタートすることを受け、更に学校と家庭、地域が、

力を合わせて子どもたちの成長に関わっていけることを期待する。 

 

お知らせ 

 これまで、小学校から中学校までの９か年間、一度も欠席をしなかった生徒に精勤賞を

授与してきました。しかしながら、昨今の感染状況や生徒の健康管理について学校医から

の助言もあり、本年度をもって精勤賞を廃止することといたします。発熱など、体調が悪

いときには無理をせず、体調の回復を優先し、健康に過ごしてほしいと思います。保護者

の皆様におかれましては、ご理解のほどよろしくお願いいたします。 


